

LA GALÈRE

Sur le navire long et étroit voisinent les noblesses empanachées et le troupeau de forçats qu'on appelle la « chloïrme ».

Dans un chapitre de « Vagues sanglantes », M. de Frey Saint-Albé nous fournit des renseignements précieux sur l'équipage des galères qui, en 1638, devant Gènes, affrontèrent victorieusement la flotte espagnole.

Tous les rameurs ne sont pas des forçats. On compte sur chaque bâtiment un certain nombre de « mariners de rame ».

Mal nourris, à peine abrités du soleil par une tente de coton, les galériens meurent, vivent et meurent enchaînés à leur banc.

La chloïrme rame, tournant le dos à la bataille, et manoeuvre en trois temps l'aviron qui ne mesure pas moins de dix-sept mètres de longueur.

Il y a cinq hommes, parfois sept, pour un aviron. Mais la galère ne vogne à la rame qu'au moment du combat ; en temps ordinaire, elle marche à la voile.

La chloïrme rame, tournant le dos à la bataille, et manoeuvre en trois temps l'aviron qui ne mesure pas moins de dix-sept mètres de longueur.

Mal nourris, à peine abrités du soleil par une tente de coton, les galériens meurent, vivent et meurent enchaînés à leur banc.

La chloïrme rame, tournant le dos à la bataille, et manoeuvre en trois temps l'aviron qui ne mesure pas moins de dix-sept mètres de longueur.

Mal nourris, à peine abrités du soleil par une tente de coton, les galériens meurent, vivent et meurent enchaînés à leur banc.

La chloïrme rame, tournant le dos à la bataille, et manoeuvre en trois temps l'aviron qui ne mesure pas moins de dix-sept mètres de longueur.

LETRE DE BRUXELLES L'arrêt de l'enquête parlementaire

(DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER) BRUXELLES, 11 JUILLET 1935.

Ce que l'on prévoyait depuis longtemps est aujourd'hui chose faite. L'enquête parlementaire ouverte pour rechercher et frapper les profiteurs de la chute du franc, suspend ses travaux, ce qui est considéré par beaucoup comme une façon de dire qu'elle les enterrera.

Par une manœuvre encore mal éclaircie, il est fait qu'on a livré à la malignité l'actualité, rien que des personnalités catholiques et ce, dans des conditions qui, à tout le moins, manquent de clarté.

Le tout étant à l'événement, la Commission d'enquête devait s'efforcer. Mais, une nouvelle complication a surgi, c'est la curieuse manifestation par un enquêteur, au sujet des facilités, faveurs et remises consenties par le ministère des Finances à des membres du Parlement, au sujet de leurs impôts.

Les parlementaires ne sont pas de bons juges. En ce qui concerne la chute du franc, la Commission parlementaire reconnaît aujourd'hui qu'il vaut mieux laisser à la justice ordinaire le soin de rechercher les coupables et attendre ses décisions.

LE PRIX DE ROME D'ARCHITECTURE



(Mond. Photo-Press.) M. DOUMENC prix de Rome d'Architecture pour 1935

Le téléphone dans les stations estivales M. Georges Mandel, ministre des P.T.T., vient de décider qu'à partir du 14 juillet jusqu'à la fin de la saison, le service téléphonique serait assuré jusqu'à minuit dans les stations estivales comptant plus de 50 abonnés et jusqu'à 21 h. dans celles qui ont de 21 à 50 abonnés.

— M. Albert Labran a précédé la distribution solennelle des prix du Concours général des lycées et collèges de France à la Sorbonne.

PART A DEUX...



ON NE PRENDRA PLUS QUE CET AGE EN SANS PAYS ?

La place Edouard-Renard à Paris



La Municipalité de Paris a inauguré la place Edouard-Renard, située près de Vincennes et du Musée des Colonies, à la mémoire de l'ancien préfet de la Seine, mort tragiquement.

POUR LA RÉNOVATION DE LA DENTELLE



Sous la présidence de M. André de Fouquières a eu lieu le Concours de la rénovation de la dentelle pour les « tout-petits ». De jolis prix furent décernés aux plus beaux modèles garnis ou en dentelles portés par des enfants.

L'affaire de la banque Petyt devant le Tribunal de Dunkerque

Après un délibéré de plusieurs mois le Tribunal de commerce de Dunkerque a rendu un jugement devant faire droit dans diverses actions engagées devant cette juridiction.

Le 12<sup>ème</sup> Congrès flamand de France se tiendra à Malo-les-Bains le 21 juillet

C'est le 21 juillet que se tiendra à Malo-les-Bains le Congrès flamand de France dont les assises seront consacrées cette année au folklore des fêtes flamandes.

LE NOUVEAU COMMISSAIRE DE POLICE DU 5<sup>ème</sup> ARRONDISSEMENT REJOINDRA SON POSTE LE 15 JUILLET

Nous avons relaté récemment la nomination et le départ de M. Puel, commissaire de police du 5<sup>ème</sup> arrondissement. M. Ploot qui lui succédera le 15 juillet, est né le 12 juillet 1884, à Rocroi (Ardennes).

LE PAIEMENT DES CHOMEURS

Le paiement des chômeurs aura lieu, le samedi 13 juillet, rue de l'Ermitage, 8 bis, dans l'ordre ci-dessous :

De 8 h. 30 : de 1 à 2.582 ; 9 h. : de 2.583 à 4.807 ; 9 h. 15 : 4.808 à 6.640 ; 9 h. 45 : 6.641 à 8.234 ; 10 h. : 8.235 à 10.129 ; 10 h. 30 : 10.130 à 12.011 ; 11 h. : 12.012 à 13.853 ; 11 h. 30 : de 13.854 à 15.044 ; 11 h. 45 : 15.045 à 16.906 ; 12 h. : 16.907 à 18.708 ; 12 h. 45 : 18.709 à 20.001 ; 13 h. : 20.002 à la fin.

Le stationnement des voitures sur la Grand'Place est interdit le 14 juillet

Le stationnement des voitures sera interdit sur la Grand'Place le dimanche 14 juillet : 1) de 9 h. à 10 h. 30 pour le défilé des enfants des écoles ; 2) de 11 h. à 12 h. et de 21 à 22 h. pour les concerts organisés par la Grande Harmonie.

LES RESULTATS DE LA LOTERIE MAROCAINE

Rabat, 11 juillet. — Les billets de la Loterie marocaine se terminant par le nombre 87 gagnent 500 fr. et 1.000 fr. Le nombre 87 est, en effet, sorti pour les deux séries de petits lots, où le cumul était permis.

Une collision de trains en U.R.S.S.

Six personnes brûlées vives Moscou, 11 juillet. — Près d'Omak, un train de marchandises faisant marche arrière, est entré en collision avec un autorail. Ce dernier convoya huit passagers et six personnes furent brûlées vives.

LA COUR D'ASSISES DU NORD

Accusé de coups mortels, à Maubeuge, Alfred Duquenne ouvrier en chômage, est condamné à deux ans de prison

Alfred Duquenne, âgé de 58 ans, journalier en chômage, s'enrôla fréquemment en compagnie de son neveu, Eugène Clément, à l'armée italienne.

Après l'audition des témoins, M. l'avocat général Bernet requiert une peine de réclusion de 12 ans, pour le crime de meurtre et de coups mortels.

Un gardien de l'asile d'Armentières, accusé d'avoir favorisé l'évasion d'un aliéné, est condamné à cinq ans de prison avec sursis

L'Espagnol Jacques Toralba, individu dangereux, malade fois condamné et interné depuis le 25 juin 1934, à l'asile d'aliénés d'Armentières, réussissait à s'évader dans la nuit du 7 au 8 octobre dernier, grâce à la complicité avouée d'un des gardiens de cet asile, André Maillard, âgé de 33 ans.

Il ne faut pas frapper un pylône même avec un pare-choc

Jeudi, vers 15 h. 15, M. Auguste Debrauder, demeurant à Tourcoing, 36, rue Achille, a été arrêté par la police, avec sa voiture un pylône indiquant les stationnements à l'entrée de la rue du Maréchal Foch.

En marge de l'affaire Mariani et consorts

Ayant purgé sa peine Jean Mantéi rentre en Corse On se rappelle que Jean Mantéi, copain de Paul Mariani avait été condamné par la Cour d'appel comme complice dans l'affaire des timbres faussés, à huit mois de prison.

UN BEAU SUCCES SCOLAIRE

Nous avions eu déjà l'occasion il y a deux ans de signaler les brillants résultats obtenus dans ses études d'architecture par un de nos jeunes compatriotes, M. Henri Haché, fils aîné des dix enfants de M. et Mme Haché-Couthier.

UNE MERSE DE PRIMICES

M. l'abbé Gérard Wibaux, fils de M. et Mme A. Wibaux-Ruffet, qui a reçu l'ordination sacerdotale des mains de S. Em. le cardinal Liénart, le dimanche 7 juillet, célébrera sa messe solennelle de primices le dimanche 14 juillet, à 10 h., en l'église Notre-Dame, à Roubaix.

LE NOUVEAU COMMISSAIRE DE POLICE DU 5<sup>ème</sup> ARRONDISSEMENT REJOINDRA SON POSTE LE 15 JUILLET

Nous avons relaté récemment la nomination et le départ de M. Puel, commissaire de police du 5<sup>ème</sup> arrondissement. M. Ploot qui lui succédera le 15 juillet, est né le 12 juillet 1884, à Rocroi (Ardennes).

LE PAIEMENT DES CHOMEURS

Le paiement des chômeurs aura lieu, le samedi 13 juillet, rue de l'Ermitage, 8 bis, dans l'ordre ci-dessous :

De 8 h. 30 : de 1 à 2.582 ; 9 h. : de 2.583 à 4.807 ; 9 h. 15 : 4.808 à 6.640 ; 9 h. 45 : 6.641 à 8.234 ; 10 h. : 8.235 à 10.129 ; 10 h. 30 : 10.130 à 12.011 ; 11 h. : 12.012 à 13.853 ; 11 h. 30 : de 13.854 à 15.044 ; 11 h. 45 : 15.045 à 16.906 ; 12 h. : 16.907 à 18.708 ; 12 h. 45 : 18.709 à 20.001 ; 13 h. : 20.002 à la fin.

Le stationnement des voitures sur la Grand'Place est interdit le 14 juillet

Le stationnement des voitures sera interdit sur la Grand'Place le dimanche 14 juillet : 1) de 9 h. à 10 h. 30 pour le défilé des enfants des écoles ; 2) de 11 h. à 12 h. et de 21 à 22 h. pour les concerts organisés par la Grande Harmonie.

LES RESULTATS DE LA LOTERIE MAROCAINE

Rabat, 11 juillet. — Les billets de la Loterie marocaine se terminant par le nombre 87 gagnent 500 fr. et 1.000 fr. Le nombre 87 est, en effet, sorti pour les deux séries de petits lots, où le cumul était permis.

Une collision de trains en U.R.S.S.

Six personnes brûlées vives Moscou, 11 juillet. — Près d'Omak, un train de marchandises faisant marche arrière, est entré en collision avec un autorail. Ce dernier convoya huit passagers et six personnes furent brûlées vives.

VENTILEX aère le pied Portez en Été des CHAUSSURES CAOUTCHOUC à l'Aigle en toile double comportant le GOMMAGE "VENTILEX"

WASQUEHAL

Un chômeur sexagénaire est trouvé mort dans la rue, au Capreau Jeudi, vers 13 h. 30, le corps d'un homme sans vie a été découvert par des passants, le long de la route de la ferme de Capreau, rue Voltaire, 2.

A l'Amicale-Photo

Ce soir vendredi 12 juillet, à 20 h. 30, une causerie générale sera faite sur la photographie et sera suivie d'une discussion des questions les plus diverses.

Il ne faut pas frapper un pylône même avec un pare-choc

Jeudi, vers 15 h. 15, M. Auguste Debrauder, demeurant à Tourcoing, 36, rue Achille, a été arrêté par la police, avec sa voiture un pylône indiquant les stationnements à l'entrée de la rue du Maréchal Foch.

UN OUVRIER A LES DOIGTS COUPEZ PAR DES CARBES DE COKE.

UN OUVRIER A LES DOIGTS COUPEZ PAR DES CARBES DE COKE. — On a coupé des charbons de coke à l'usine de Wasquehal, rue Carpeaux, l'ouvrier occupeur, M. Bouchard, 28 ans, habitant rue Carpeaux, à Wasquehal, a été blessé au cours de ce travail et porte deux plaies coupantes importantes de la face palmaire des deux mains et de la face dorsale de la main gauche.

LE VOYAGE A LA MER DES AMICALES DIBERT ET LITRE

LE VOYAGE A LA MER DES AMICALES DIBERT ET LITRE. — Les Amicales Diderot et Litre ont organisé un voyage à Blankenberge. Cette excursion aura lieu le dimanche 21 juillet. Les parents et amis désirant accompagner leurs enfants dans cette excursion peuvent se faire inscrire auprès des membres du Comité des deux amicales, moyennant le paiement du prix du voyage fixé à 14 fr. par personne.

LE JUBILE SACERDOTAL DE M. L'ABBÉ DELEBERT CURÉ DE SAINT-THÉRASE

LE JUBILE SACERDOTAL DE M. L'ABBÉ DELEBERT CURÉ DE SAINT-THÉRASE. — C'est le dimanche 14 juillet, à la grande messe de 10 h., que M. l'abbé Delebert, célébrera son jubilé sacerdotal.

LA FRATERNITE DES COMBATTANTS A l'Exposition de Bruxelles

LA FRATERNITE DES COMBATTANTS A l'Exposition de Bruxelles. — L'excursion organisée dimanche par la Fraternité a été réussie.

OUVERTURE DU CAMP DE VACANCES DE LA BOULLIERIE

OUVERTURE DU CAMP DE VACANCES DE LA BOULLIERIE. — Le camp de vacances de la Boullierie ouvrira le mardi 30 juillet. Il fonctionnera jusqu'au 30 août, les lundis, mardis, mercredis, jeudis et vendredis après-midi, de 14 à 17 h.

LES TROTTIERS SONT RESERVEZ AUX PETITS

LES TROTTIERS SONT RESERVEZ AUX PETITS. — Il est rappelé aux cyclistes que les trotteurs sont réservés aux enfants de Jean-Jaures et, en général, tous ceux qui par leur territoire de Wasquehal, sont autorisés à circuler sur les trotteurs.

UN BEAU GESTE DE COMMERCANTS DE LA PLACE ET DU CENTRE

UN BEAU GESTE DE COMMERCANTS DE LA PLACE ET DU CENTRE. — A l'occasion de la braderie qui se déroulera dimanche de la place de la ville le samedi 13 juillet (8ème de la ville), les commerçants organisés ont décidé de faire bénéficier les enfants de la ville de 1.000 fr. de prix, en faveur de la caisse d'entraide.

LE COMITE DE DEFENSE DES ASSOCIATIONS SOCIALES

LE COMITE DE DEFENSE DES ASSOCIATIONS SOCIALES. — Le Comité de défense des associations sociales a décidé de faire bénéficier les enfants de la ville de 1.000 fr. de prix, en faveur de la caisse d'entraide.

UNION DES MAITRES ARTISANS

UNION DES MAITRES ARTISANS. — Le Comité de défense des associations sociales a décidé de faire bénéficier les enfants de la ville de 1.000 fr. de prix, en faveur de la caisse d'entraide.

FRATERNITE DES COMBATTANTS

FRATERNITE DES COMBATTANTS. — L'excursion organisée dimanche par la Fraternité a été réussie.

UNION BELGE

UNION BELGE. — Le Comité de défense des associations sociales a décidé de faire bénéficier les enfants de la ville de 1.000 fr. de prix, en faveur de la caisse d'entraide.

VINS Blancs/Rouges de qualité Blanc sec 12° : 1 fr. 50 le litre rouge 13° : 1 fr. 60 le litre blanc 14° : 1 fr. 70 le litre

JEAN CLERJAUD MONTAZEAU (Dordogne)